
In data 14 gennaio 2025 alle ore 18e30, presso Campus Universitario Salvatore Venuta, ed B, II 

livello, stanza 12 si riunisce il gruppo di gestione AQ del CdS in Infermieristica dell’ Università Magna 

Grӕcia di Catanzaro. Sono presenti il/la Prof./Prof.ssa Patrizia Doldo , Silvio Simeone e la 

dott.ssaDaniela Bruno. 

Sono presenti collegati in modalità telematica al link https://meet.google.com/ocr-ndaf-pxj 

il/la  Prof./Prof.ssa Rita Citraro, , Marco Francardi, ed  i rappresentanti degli studenti Swami Barbara 

Scerra, Salvatore Montalto.  

Sono assenti: il Prof./la Prof.ssa Rita Nisticò,  Eugenio Garofalo, Andrea Bruni. 

 

Alle ore 18e35 inizia la riunione 

La Professoressa Doldo specifica come sia necessaria una programmazione degli incontri, oltrechè 

un pronta disponibilità ad analisi estemporanea di problematiche od altro, e quindi di incontri 

aggiuntivi. In continuità con quanto sin qui svolto, si propongono le seguenti date di incontri 

calendarizzati ; 24/3/2025 ore 18; 27/5/2025 ore 18; 21/7/2025 ore 18; 29/9/2025 ore 18 e 

2/12/2025 ore 18. 

La Professoressa Doldo ricorda come sia possibile usufruire di collegamenti telematici per lo 

svolgimento di tali incontri. 

Rispetto a quanto programmato l’OdG ha subito modifiche, come comunicato a tutti i componenti 

in data 3/1/2025 vista l’insolita richiesta da parte degli studenti e dei loro rappresentanti della 

modalità di svolgimenti di alcuni esami, nello specifico Corso Integrato di Infermieristica Clinica 1 

La dottoressa Bruno evidenzia come la modalità di svolgimento della prova di esame sia diffusa 

ufficialmente e non, come pubblicato sul programma/syllabus e come visibile alla pagina 

https://medicina.unicz.it/insegnamento/344/29786. 

Il Professor Simeone inoltre specifica che ad inizio lezione i docenti hanno comunicato agli studenti 

la modalità di svolgimento esame, invitandoli a visionare anche il programma/syllabus presente sul 

sito del CdS. Inoltre specifica che spesso gli studenti pongono tale domanda e la risposta è univoca, 

ovvero la modalità di verifica riportata sul programma/syllabus, oltre all’esplicare la modalità di 

svolgimento della medesima prova d’esame finale del CI. 

I rappresentanti degli studenti verificano quanto detto e si faranno portavoce nella popolazione 

studentesca diffondendo maggiormente le modalità di reperimento di tali informazioni. 

https://meet.google.com/ocr-ndaf-pxj
https://medicina.unicz.it/insegnamento/344/29786


Il Prof. Francardi  propone di enunciare la modalità di svolgimento di esame anche all’interno della 

1 slide delle lezioni; oppure ricevere una mail esplicativa all’inizio del CdS (inviata dal CED). I presenti 

considerano la prima proposta efficace ed efficiente. 

Per ciò che concerne il Tirocinio II anno II semestre si nota come il programma non sia ancora stato 

aggiornato sul sito del CdS, ma consegnato agli studenti. Pertanto il gruppo AQ chiede 

l’aggiornamento sul sito dello specifico programma. La dott.ssa Bruno, il sig. Montalto ed il Professor 

Simeone specificano come la commissione didattica, non per lo specifico programma che risulta già 

essere aggiornato, abbia richiesto l’adeguamento dei programmi/syllabus ai coordinatori dei CI 

deficitari. La dott.ssa Bruno si farà portavoce per l’aggiornamento sul sito del CdS dei 

programmi/syllabus aggiornati con gli organismi competenti. 

Il gruppo AQ chiede ulteriormente uno sforzo al corpo docenti di comunicare anche a metà ed al 

termine delle lezioni la modalità di svolgimento d’esame, pur comprendendo come questo sia fatto 

e come, nel caso specifico del CI di Infermieristica Clinica I sia ben visibile pubblicamente. 

Viene introdotto il Professor Marco Francardi, nuovo componente del gruppo AQ in rappresentanza 

dei docenti a contratto. 

Il Professor Simeone specifica che ad oggi si è ancora in attesa di conoscere i nominativi dei 

rappresentanti della popolazione studentesca, come deliberato dal CCdS del 11/12/2024 ad  

integrazione degli attuali componenti di tale popolazione nella commissione AQ del CdS. Nello 

specifico nel verbale citato è riportato al punto 2 dell’OdG:” con l’aggiunta di altri 3 rappresentanti 

della popolazione studentesca, eletti all’interno della loro popolazione, al fine di ampliare 

la composizione della commissione AQ, portandola ad avere 5 docenti, 5 studenti ed 1 

personale amministrativo. “Pertanto il Professor Simeone chiede ai rappresentanti degli studenti di 

provvedere celermente alla comunicazione di tale democratica elezione al Presidente del CdS, in 

modo da poter far ratificare al CCdS la nuova composizione del gruppo AQ. 

Essendo stati discussi i punti all’OdSG, ovvero1) calendarizzazione incontri gruppo AQ; 

2)risoluzione dei dubbi inoltrati via mail circa la modalità di svolgimento della prova di esame di 

alcuni CI(la modalità è stata comunque nuovamente comunicata agli interessati); 

3)presentazione del Prof. Marco Francardi quale nuovo componente;  

il signor Montalto chiede la parola esprimendo la Sua preoccupazione sulle visite mediche di 

idoneità necessarie, ai sensi del D.Lgsv.81/2008, all’avvio delle attività professionalizzanti. Nota un 

ritardo nella programmazione delle stesse e teme che gli sforzi fatti dal CdS in questi anni vadano 



resi vani; ricorda come ciò rappresenterebbe una lesione del diritto allo studio da parte dell’Ateneo 

verso i suoi iscritti. 

Il Professor Simeone e la dottoressa Bruno comunicano come nel mese di dicembre 2024 gli elenchi 

delle matricole del CdS in Infermieristica siano stati forniti ai referenti universitari ed alle direzioni 

generali delle AO selezionate dagli stessi studenti per lo svolgimento delle attività 

professionalizzanti. Il Prof. Simeone specifica inoltre come, a seguito di richiesta degli stessi 

rappresentanti degli studenti, sia stata avviata una nuova rendicontazione delle scelte al fine di 

individuare eventuali studenti che avessero omesso tale informazione nei modi e nei tempi richiesti. 

Si vede però costretto a riportare come anche stavolta gli studenti abbiano un comportamento 

alquanto anomalo: alcuni hanno dichiarato di aver omesso la scelta della sede e di provvedere a 

comunicarla ora in ritardo. Dai primi controlli invece risulta che ad oggi, su 27 richieste di 

comunicazione in ritardo della sede per lo svolgimento delle attività professionalizzanti, solo 4 

abbiano realmente omesso di comunicare la sede mentre gli altri abbiano provato ad aggirare 

l’attesa delle tempistiche accademiche per il cambio della stessa. Un primo controllo ha evidenziato 

questo comportamento che si ritiene opportuno segnalare in questa sede. I nominativi degli 

studenti che comunichino la loro scelta saranno inviati come previsto delle routinarie procedure del 

CdS ad integrazione di coloro che abbiano rispettato tempistiche e modalità di comunicazione. 

Viene inoltre comunicato che, nel pieno rispetto del regolamento vigente, siano stati programmati 

dei laboratori didattici di attività professionalizzanti e simulazione atti a garantire proprio il diritto 

allo studio. Il professor Simeone specifica come non sia la frequenza delle attività professionalizzanti 

a garantire valutazione positiva all’esame, ma il superamento della medesima prova secondo i criteri 

pubblici presenti nei prorgammi/syllabus. 

La dottoressa Bruno conferma come tale programmazione garantisca, nel pieno rispetto della 

stessa, il raggiungimento degli obiettivi previsti per il 1 semestre del 1 anno di tali attività. Inoltre 

specifica come sia a conoscenza che ieri si è tenuto il primo incontro tra il CdS ed i nuovi coordinatori 

aziendali di tirocinio, secondo quanto previsto nuova normativa di Ateneo e recepito dal CdS; gli 

stessi sono stati edotti della situazione. 

I rappresentanti degli studenti ringraziano e si dicono felici di notare come il CdS sia sempre più 

vicino alle esigenze degli studenti. Probabilmente la numerosità degli iscritti genera qualche 

problema di comprensione tra gli stessi studenti circa le chiare direttive riportare nel sito del CdS, 

gli stessi rappresentanti dichiarano di provare ad implementare il ruolo comunicativo ed esplicativo 

che sentono di ricoprire nei confronti della popolazione studentesca del CdS. 



Non essendoci altro da aggiungere, la Professoressa Doldo ricorda ai presenti del prossimo incontro 
nel quale si discuteranno i seguenti punti: 

*)ideazione di una matrice di Tuning al fine di sintetizzare in maniera rapida quanto sin qui fatto del 
CdS negli ultimi anni. Le modifiche ordinamentali e della scheda SUA, come si evince anche dagli 
ultimi verbali dei CCdS, troveranno così un maggiore risalto; 

 *) stabilire una premialità per chi rispetta i tempi accademici di Laurea 

*) inserire la possibilità di avere un correlatore all’atto della stesura della tesi 

*) stabilire una premialità in relazione anche alle attività TECO che vedono coinvolto il Cds in 
Infermieristica dal 2023. 

Non essendoci altro da aggiungere, l’incontro si chiude alle ore 19.10 

I presenti leggono ed approvano il verbale 

Prof. Doldo Patrizia 

         Andrea Bruni 

          Rita Citraro 

          Marco Francardi 

          Eugenio Garofalo 

          Rita Nisticò 

         Silvio Simeone 

 dott.ssa Daniela Bruno 

 sigg. Salvatore Montalto 

Swami Barbara Scerra 

 

           

 

 

 

  

 

 

 


